
城市晚报联合长春市教育局推出的40所高中线上招生说明会第四天
“真有实力的话，大胆去报统招班吧”“纵观全局，做好比对”“调整好心态，让情绪激励自己”

校长名师轮番上阵授锦囊
为考生家长分享招生干货

■编辑：和风 ■美编：沈长余 ■责校：李传富 2020年6月19日 星期五A04·A05
教育
在线

早上8点30分，长春外国语学校招生办主任李钟
琦准时进入“城市晚报直播间”，作为当日首位进入
直播间的招办负责人，李老师准备充分。

“我们学校最早是在周恩来总理批示下建立的，
也承载着特殊的使命和任务， 就是为国家培养外交
外事人才。多年来，学校已经培养了大量的高精尖的
外语人才，也从这里走出了10位驻外大使，还考出了
13位省文科状元。”李钟琦介绍，外语是学校的特色，
在外语教学方面， 长春外国语学校有着得天独厚的
优势，学校外语师资力量强大。

在政策方面， 长春外国语学校有着国家特殊政
策的优惠，使得学校在保证学生考入大学、升入更顶
尖大学方面有着更好的保证。

“我们历年来都有很多的保送名额，近几年虽然保
送名额在减少， 但是已经连续三年有120人的保送，希
望更多的同学借助这样的保送的平台， 能够进入到更

多更好的高校去。 ”李钟琦说，今年的招生方面学校也
有一定的调整，去年是300个计划，今年在此基础之上，
增加了50人的艺术实验班，还增加了24人的特长班。

“这样的话， 今年的考生如果统招有疏忽的话，
还可以用艺术实验班做一下保险， 所以应该减少了
我们考生报考的压力。 ”除此之外，李钟琦强调，如果
考生能进到学校的话， 统招班还要进行名额30人的
小班授课，“这是我们学校的王牌班级， 目标就是全
员保送985高校，如果考生有一点点闪失的话，还可
以用艺术实验班托底。 ”

李钟琦建议广大考生， 每年都会有学生分数挺
高的，但是报了推荐生，所以被推荐生班录取，这些
学生入校后分比别人高， 但是所在的班级不如别人
理想。“所以为了避免这种情况出现，应该提前让他
知道，如果你真的有实力的话，应该大胆地去报统招
班，这是最好的。 ”

长春外国语学校:
已连续三年保送120人 新增艺术实验班和特长班

吉林省实验中学：
分班型教学 一对一生涯规划

吉林省实验中学办公室主任兼招生办主任纪少
昆做客直播间， 对省实验的办学特色和今年的招生
政策向家长们进行了介绍。 吉林省实验中学建立于
1948 年，是吉林省解放后建立的第一所完全制的公
办中学，建校 72 年来，学校培养出多位省市高考状
元。

“我们学校有长春市最优质的办学硬件，有最宏
伟的学生活动中心，最强大最有底蕴的师资力量，还
有一批富有爱心的班主任队伍”，纪少昆介绍说，“今
年吉林省实验中学招收 700 人， 其中统招生 134
人，推荐生 536人，体育特长生 30人。入校后分为英
才实验班、创新实验班和平行班三种班型，只要你的
成绩足够优秀， 省实验一定会为所有的同学打造最
好的资源，提供最优质的服务。 ”

纪少昆提到， 分班型教学是省实验今年招生最
大的亮点。“对有特长、有优势的学生，我们都会按照

他的个性发展提供相应的班型。与此同时，我们还为
每个班级的孩子配备了生涯规划的指导导师， 让孩
子一进学校，就能根据兴趣爱好和特长做选择，打造
一个适合自己学习和生活的平台。 ”

除此之外， 学校的硬件设施配备也十分完善。
“学校的教学管理空间非常丰富，每天晚上都给学生
提供免费上自习的空间，在上自习的时候，我们会每
天以视频的形式为学生总结一天学习的重点， 布置
相应的作业，给学生们答疑解惑。 ”纪少昆介绍说。

“省实验拥有着长春市最好的 A 级食堂， 有最便利
的交通环境和条件。 ”

在报考建议上，纪少昆表示，今年的分数和往年
相比应该相差不大， 学校在几大校中是统招人数招
生最多的学校， 希望考生在报考时能够考虑到自己
能上大校的几率，纵观全局，做好比对，选择一所有
底蕴有实力，具有上升态势的学校。

长春市第二实验中学南校：
南校与主校共享师资及管理 招收100名自费艺术实验班学生

“长春市第二实验中学南校是市政府跟东方教
育集团联合办学的一所民办的高中， 我们这个学校
的特点是什么呢？我们说是南校，但其实跟主校是在
一起进行办学， 也就是说我们能够真正地实现管理
一体化，师资跟管理完全是共享的。 ”长春市第二实
验中学教务处主任马进走进直播间后， 立即介绍起
了学校的情况，此时虽然已是正午，但直播间人气依
然火爆。

马进介绍， 长春市二实验南校今年在自费部分
招收100名艺术实验班学生， 给更多的学生增加了
进入一类校的一个机会。

“同时我们今年还招收部分日语学生，我们今年
在南校区设有一个精英班，一个实验班，精英班跟实
验班正常的学苗情况跟我们统招里的学苗情况是完
全一样的。 ”马进表示，有些学生可能报考了十一高

（本部）或者师大附中，那么他在自费项上就可以选
择长春二实验南校，即使他在中考中发挥失常，那么
依然有机会享受到一类校最好的师资资源教育与管
理。

同时马进强调， 如果分数在五百七八十分以上
的一些同学，在家庭条经济条件允许的情况下，想要
享受一类校的教育环境跟教师资源， 学生就可以选
择长春二实验南校的自费或者艺术实验班， 学生能
够实现跟主校完全的师资共享。

“长春二实验中学的师资力量非常雄厚，学校一
共有83名教师被认定为省市骨干， 而全校真正的授
课教师一共是156人，也就是说在二实验中学的校园
里，每两名教师中就有一位是省市骨干教师，那么当
然，如果要是选择我们长春二实验中学南校，依然可
以享受到最优秀的师资资源。 ”马进表示。

长春市第七中学：
540分左右的考生报考较适合 550分以上学生有望进入先锋班

下午1点， 长春市第七中学教务副主任龚丽娜、
周大鹏的线上招生直播刚开始， 就引发广大家长热
切咨询。 两位老师用心、用情为家长朋友答疑解惑，
为帮助孩子选择理想适合的学校提供有效支持。

七中坐落于市中心位置黄金腹地， 宽城区西二
条737号，毗邻胜利公园和联合书城，自然环境优美，
交通便利。

“今年我校计划招生类别有推荐生、统招生、特长
生， 为选择长春七中的同学提供更多的录取机会。
2019年统招生录取线为534.5分，今年中考成绩540分
的同学被七中统招录取的可能性较大。”龚丽娜说。

龚丽娜说，七中秉承“成长、成人、成功”办学理
念因材施教，在班型设置上，有先锋班、实验班、自强
班，实行滚动式管理，入学分班根据中考成绩按文理
科进行分层分班，中考550分以上的学生都有机会进

入先锋班。
周大鹏针对七中的学优生、 贫困生奖励政策进

行了说明：每年为品学兼优，家庭困难的学子提供助
学资金的帮扶；精准落实“高中国家助学金”助学政
策， 学校对于符合条件的学优生及贫困生定期发放
助学金、奖学金，每学期可以获得平均助学金1000
元； 还可以享受减免学杂费等优惠政策。 学校设有
“田家炳奖学金”， 对优秀毕业生升入百所重点大学
予以奖励。

最后，两位老师对家长提出了诚恳的建议。他们
表示，七中始终坚持适合的就是最好的。 2020年，学
校计划招生450人，预计成立2个先锋班，2个实验班。
2019年统招生录取线为534.5分。结合今年中考报名
人数及学校招生计划，建议市一模成绩裸分在480分
-530分的同学填报七中。

长春市第二十九中学：
分数线逐年攀升 对贫困学生扶持力度大

长春市二十九中学教务主任王春楠和办公室主
任毛颖琨同时来到直播间，为广大初三学子和家长介
绍了学校今年的招生计划和办学特色。

二十九中始建于1955年，是吉林省首批认定的83
所重点高中之一，学校现有学生1200人，教师105人。
“历经60余载风雨洗礼，学校积淀了深厚的文化底蕴，
学校的教学设施非常完善， 而且办学质量连年攀升，
社会认可度也在大幅度提高。 ”王春楠介绍说。

毛颖琨详细解读了今年学校的招生计划。“我们
学校是公办校，没有自费生，学校今年招生人数是400
人，包括推荐生209人，统招生139人，艺术实验班40
人，特长生12人。艺术实验班40人，招收具有一定绘画
功底的美术学生；特长生分成3类，包括射击生8人，篮
球2人和乒乓球2人，特长生招生不分男女。 ”

对于报考， 王春楠给各位家长提到了几点建议。

对于中考裸分在480-490分的学生，她建议家长在二
批次学校中选择二十九中学，因为有比较大的可能性
进入到实验班。

“学校对于困难学生的扶持力度非常大， 有国家
免费的午餐，有攻坚扶贫政策，还有一些国家的补助，
这样算下来的话，其实每一位贫困生每年能够获得的
补助超过5000元。 对于成绩优秀的学生，我们还有校
长奖学金、期末奖学金，党员一一对一帮扶政策等，所
以成绩优异但家庭困难的学生，我也建议报考我们学
校。 ”

“学校近两年录取线逐年攀升， 今年的分数线可
能比去年还要高一些， 逐渐超越了一些其他兄弟学
校，所以在报考的时候也要考虑到分值，如果把我们
学校放在兄弟学校后面， 可能很容易失去了录取机
会。 ”毛颖琨特殊补充说。

长春市综合实验中学：
过了普通高中分数线 就可以顺利进入学校

长春市综合实验中学是一所公立寄宿制普通完
全中学，是长春市教育局直属学校。

“学校离市区很远，大约有19公里，可以说在现在
的交通情况下，它既有着安静的环境，又有着便利的
交通，有好几条公交线路可以直达学校，自驾也非常
方便。 学校环境特别好， 可以说是静心读书的好地
方。 ”长春市综合实验中学教研主任石艳一走进直播
间，便立即开始侃侃而谈。

石艳表示， 长春市综合实验中学校园面积很大，
占地21万平方米，师资配备非常齐全，实验室、阅览室
应有尽有。 “我们学校是第三批次， 因为交通比较
远，历年的生源都不是特别充足，这样的话，如果对中
考把握不是很大，就是那种能考上高中，但是也有可
能考不上，处于临界点的这一类学生，可以拿我们学
校做一个兜底。 ”石艳表示，有一些学生，可能由于各

种原因，到初三的时候没有一个比较好的成绩，但他
又有读大学的愿望，那么这时选择长春市综合实验中
学就是一个良机。

“近三年我们学校的分数都是普通高中最低的录
取线，可以说你过了普通高中的线，考我们学校应该就
没有问题。 因为我们学校生源质量有限，所以老师会格
外惜才，如果学生的成绩不是很好，但是他有苦读的劲
头，那么他将得到最大程度的关注。 ”石艳说。

长春市综合实验学校采取寄宿制，今年招生计划
是200人，学校至少可以容纳120人的住宿条件。

“可能有的学生自制力比较差，在我们学校，每天
除了必要的体育锻炼时间， 我们都会安排晚自习，在
学校的住校生可以晚上上到9点， 其实很多孩子只是
缺少学习的氛围，在这一方面，我们是存在优势的。 ”
石艳介绍。

“解放大路学校高中部始建于2011年，是一所具
有完全办学资质的民办高中。 我们最大的特色就是
办学方针：夯实基础，精讲细究。 ”长春解放大路学校
高中部副校长计鹏飞在下午5点30分准时进入直播
间， 开门见山地对学校办学理念和办学特色做出了
介绍。

“我们认为，在高考中要考查的基本能力，是从基
础知识的授受当中转化而来。 所以学校特别重视对学
生基础知识的夯实和落实。 我们要建设的是高效课
堂，精讲细究也是从学校建设之初直到现在，一直在
大力发展的教学理念”， 计鹏飞说，“另外一个很大的
特色，就是我们非常重视严格管理。 在对学生的德育

发展、平时习惯管理方面，老师非常负责任，这也是学
校在社会上拥有良好的口碑最重要的因素。 ”

计鹏飞表示，今年学校招收400名学生，包括120
名推荐生和280名自费生， 学费均为每年18000元，不
招收特长生。

最后，计鹏飞为各位考生提出了备考建议。“一是
希望考生们调整好心态，让情绪激励自己，而不要让
情绪阻碍自己。 二是希望大家利用好碎片化的时间，
制定个性的学习计划。 ”计鹏飞总结说。“学校一直是
以低进高出、优进优出作为办学目标。 我们希望更多
的尖子生来到我们学校，感受解放的文化，解放的教
育，解放优进优出的教学水平。 ”

长春市解放大路学校：
注重基础夯实，坚持严格管理

长春南湖实验中学：
只收20人小班办学，以招收美术专业为主，有无基础均可报考

长春南湖实验中学高中部教务干事陈默与美术
教师聂洪光在晚间来到直播间，为学生和家长做出当
日最后一场招生说明。

长春南湖实验中学是长春市教育局直属学校，一
所民办全日制完全中学。 2017年，长春南湖实验中学
高中部开始独立招生，学校新址位于世纪广场附近。

今年长春南湖实验中学高中部招收20人，以招收
美术专业为主。学校办学着力打造精品班。“因为小班
教学是我们的特色， 所以今年我们只招收20名学生。
正因为招收人数比较少， 老师能做到真正一对一，手
把手教。 对孩子的发展来说，我觉得是件好事情。 ”聂
宏光说。

陈默介绍，学校招收中考成绩不低于普通高中最

低控制线下60分。“例如去年第三批次的分数线是460
分， 我们在此基础上下降60分就是400， 只要你过了
400分这个分数线就可以来我们学校。 ”

对于想要报考南湖实验中学的学子们，聂宏光给
出了相关建议。“孩子最好有一些有美术方面的兴趣
爱好。 零基础的孩子也是可以报考的，经过我们学校
三年的培养，专业上都是没问题的。 ”

聂宏光还对学生的毕业去向做出了介绍。“省内
一些大学，只要有美术专业，学生们高考时都有机会
考取，例如吉大、东北师大、延边大学等。 ”
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二实验南校马进主任
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提 醒 今日最后8所高中与你线上相约

08:30—09:30�东北师范大学附属中学
10:00—11:00�东北师范大学附属实验学校
11:30—12:30�长春吉大附中实验学校
13:00—14:00�长春市第一中学

14:30—15:30�长春市第九中学
16:00—17:00�长春市第十六中学
17:30—18:30�长春市第十九中学
18:40—19:40�长春市柏辰艺术中学

今日“城市晚报直播间”迎来最后8所高中的校长、名师，敬请倾听校长名师讲解招生政策：


